



**Narcotráfico.** Son 19 *chapitos* y una decena de militares los caídos durante captura y extracción; en ciertas carreteras de Sinaloa, un tráiler incendiado por cada kilómetro PEDRO DOMÍNGUEZ Y JOSÉ ANTONIO BELMONT, CDMX Y CULIACÁN, PÁGS. 4 A 9

# En la caza de Ovidio, 29 muertos, cero víctimas inocentes: Sedena

## Recaptura de Ovidio

# En la caza del capo, 29 muertos y cero víctimas inocentes: Sedena

**Sinaloa.** Diez militares y 19 criminales, los fallecidos; refuerzan seguridad de la entidad con mil soldados

**PEDRO DOMÍNGUEZ**  
CIUDAD DE MÉXICO

El saldo final del operativo en el que se capturó a Ovidio Guzmán fue de 29 muertos, entre ellos 10 militares; 35 elementos de las fuerzas armadas lesionados y 21 presuntos delincuentes detenidos. Ningún inocente resultó afectado.

El secretario de la Defensa, Luis Crescencio Sandoval, detalló que los integrantes del cártel reaccionaron a la detención de Ovidio, también conocido como El Ratón, para evitar su traslado, con seis agresiones a soldados y guardias, a dos aeronaves, 20 narcobloques y quema de vehículos, principalmente en Culiacán, pero que

se extendieron hasta Los Mochis, Mazatlán y Escuinapa.

"Las autoridades contabilizaron 19 fallecidos por parte de los transgresores de la ley, asimismo, se detuvieron a 21 personas de este grupo delictivo. Diez militares, haciendo énfasis de su determinación como soldados de la patria, lamentablemente perdieron la vida

en el cumplimiento de su deber, en aras de garantizar la seguridad de la ciudadanía y del pueblo sinaloense", dijo en la mañana.

A los integrantes detenidos de *Los Menores*, fracción del cártel de Sinaloa liderada por Ovidio, se les aseguraron cuatro fusiles Barrett calibre 50, seis ametralladoras calibre 50 y 7.62, 26 armas largas,

dos cortas, 111 cargadores abastecidos, cartuchos de diferentes calibres y dos chalecos antibalas.

Además, se aseguraron 13 vehículos, se inutilizaron 40 y se incautaron 1.4 kilogramos de marihuana, 150 gramos de cocaína y seis bolsas con pastillas de fentanilo.

"Con estas acciones, el Ejército, Fuerza Aérea y Guardia Nacional



Escombros en la autopista Tepic-Mazatlán y en la ciudad de Culiacán, tras los narcobloques. JOERGE CARRALLO, AFP Y AP



reafirman la indeclinable decisión del gobierno federal por continuar actuando contra la delincuencia organizada, atendiendo las necesidades que las sociedad demanda.

"Asimismo, refrenda su compromiso de velar y salvaguardar el bienestar de los ciudadanos garantizando la paz y seguridad de los mexicanos en el país", agregó.

El general secretario hizo un recuento del operativo que se llevó a cabo la madrugada del jueves en el poblado Jesús María, a 45 kilómetros de Culiacán, que se detectó como el área de operación de Ovidio para el tráfico de metanfentaninas y fentanilo.

En esta zona, elementos de la Guardia Nacional detectaron vehículos con gente armada a quienes se les marcó el alto y se les pidió descender de las unidades, pero se negaron y respondieron disparando contra el personal militar.

Al iniciar el enfrentamiento,

"Siempre hay alerta, pero no prevemos que Los Chapitos vayan a hacer algo"

los delincuentes se refugiaron en tres domicilios desde donde continuaron disparando con armas de alto poder, causando la muerte de siete militares.

Por tanto, se puso en marcha un plan de contingencia con un helicóptero UH-60 Black Hawk que disparó desde el aire.

Pese a los bloqueos e incendios, Ovidio fue trasladado en una aeronave de la Fuerza Aérea a Ciudad de México y fue puesto a disposición de la Fiscalía Especializada en Materia de Delincuencia Organizada.

Posteriormente, Interpol México cumplimentó una orden de

detención con fines de extradición y finalmente fue internado en el penal de Almoloya de Juárez, en el Estado de México.

Envían a grupo élite

La Secretaría de la Defensa Nacional envió mil elementos de élite para reforzar la seguridad en Sinaloa luego de la detención de Ovidio.

Luis Crescencio Sandoval aseguró que hasta ahora no se tiene prevista una reacción de esta banda, también conocida como Los Chapitos, sin embargo, reconoció que las autoridades federales permanecen en alerta.

"Hoy (ayer) volvemos a mandar tropas que van a llevar a la Fuerza de Tarea México a seguir operando, no porque tengamos el informe de que vayan a hacer algo, sino que es una medida para continuar con lo que se desarrolló y delimitar de alguna manera a ese cártel."

"Siempre hay una alerta pre-

cisamente para estar pendiente de cuál respuesta pudiera haber, no es la excepción, pero no prevemos que vaya a haber alguna circunstancia", puntualizó.

Sobre el posible reacomodo del cártel de Sinaloa, explicó que a escala federal tienen la encomienda de eliminar los grupos que causan más daño a la población y no es la prioridad debilitar a determinadas células. Por tanto, aclaró que la estrategia es brindar seguridad, más que enfocarse en cómo están organizadas las estructuras criminales.

En tanto, el presidente Andrés Manuel López Obrador explicó que el último reporte del gobierno de Sinaloa es que ya no hay bloqueos activos.

"No existen bloqueos activos, solo la interrupción de la circulación en algunos tramos carreteros (...) pero estamos trabajando para retirar chatarra, escombros", explicó.

YADEMÁS

"Ninguna banda, por encima de la ley"

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, dijo que ninguna banda delincencial se debe situar por encima del Estado mexicano. "He sostenido siempre que ninguna banda delincencial se debe situar por encima del Estado. Este Día de Reyes, deseo que nuestro país recupere su paz y tranquilidad. La unidad nos ayudará", señaló. Tras la ola de violencia por la captura de Ovidio Guzmán, llamó a la sociedad y a los tres órdenes de gobierno a hacer un frente común para recobrar la calma en Sinaloa.

Recuento de daños

Este es el saldo final del operativo en el que se capturó a Ovidio Guzmán



FUENTE: Gobierno de México | INFORMACIÓN: Pedro Domínguez

